

ちかし REPORT

ちかしレポート
VOL.09
2020.3月発行

県議会議員
「斎藤ちかし」が
故郷の明日を
考える。

「意志」ある所に
「道」あり

- 2019年 6月 活動日誌**
- 2019年 7月 文教公安委員会県内外調査
- 第298回定例会（6月13日開会・6月28日閉会）
三八・上北地区・岩手県（7月24日～26日）
- 県立三本木農業高等学校では、三農発「観光・スマート農業」推進プロジェクトについて説明を受け、意見交換をするとともに、寄宿舎や農場関連施設を視察した。
 - 八戸警察署では、世界遺産 平泉の保存・活用等について説明を受け、意見交換を行い、構成資産の一つである中尊寺の視察を行った。
 - 八戸高等支援学校では、特別支援学校の運営について説明を受け、意見交換をするとともに、校舎内を視察した。
 - 岩手県庁では、世界遺産 平泉の保存・活用等について説明を受け、意見交換を行い、構成資産の一つである中尊寺の視察を行った。



<斎藤ちかし・略歴>

- 昭和45(1970)年生まれ
- 岩木山観光協会会长
- 岩木山商工会理事
- 岩木ソフトボール協会会长
- 津軽中学校同窓会会长
- 青森県ノルディック・ウォーク連盟会長
- NPO法人 津軽弁協会理事

次世代を担う子供たちが
故郷に誇りと愛情を持って
暮らせる街にしたい



2019
9月 県議会本会議

第299回定例会（9月18日開会・10月16日閉会）

1. 東京オリンピック・パラリンピックの開催効果獲得について（本紙紹介）
2. 「青天の霹靂」の販売対策について（本紙紹介）
3. 青森りんごのタイへの輸出対策について（本紙紹介）



2020
1月 県議会本会議

第301回定例会（2月25日開会・3月24日閉会予定）

2020
1月 北海道・東北6県議会議員研究交流大会

福島県（1月24日）



2019
8月 文教公安委員会県内調査

中南・西北地区（8月27日・28日）

- つがる警察署では、警察活動の状況等について説明を受けた後、平成三十一年三月に運用を開始した新庁舎を視察した。
- 県立弘前第一養護学校高等部では、職業教育・キャリア教育の推進について説明を受け、意見交換をするとともに、廃校となった旧県立岩木高等学校跡に移転された新校舎を視察した。
- 県立弘前高等学校では、スーパーサイエンスハイスクールの取組について説明を受け、意見交換をするとともに、校舎内を視察した。
- ヤマニ仙遊館（大鰐町）では、文化財の保存・活用等について説明を受け、意見交換をするとともに、館内を視察した。

2019
10月 文教公安委員会県外調査

兵庫県・大阪府・京都府（10月29日～31日）

- 兵庫県立阪神昆陽高等学校・阪神昆陽特別支援学校では、インクルーシブ教育の推進について説明を受け、意見交換をするとともに、校舎内を視察した。
- 兵庫県警察本部では、サイバー犯罪に対する防犯啓発活動の展開について説明を受け、兵庫県警察が実施しているサイバー犯罪被害防止教室を体験した。
- 姫路城では、文化財の保存・活用の取組について説明を受け、意見交換をするとともに、姫路城を視察した。
- 大阪府警察本部では、高齢運転者対策について説明を受け、意見交換をするとともに、通信指令室及び交通管制センターを視察した。
- 京都市立堀川高等学校では、探究科の取組について説明を受け、意見交換をするとともに、探究の授業の様子など校舎内を視察した。

2019
11月 県議会本会議・青森県議会第三百回定例会記念式典

第300回定例会（11月22日開会・12月9日閉会）

東京都「文部科学省」（12月12日）

- 文教公安委員会は、県教育委員会と合同で、文部科学省及び県選出国会議員に対し、「新たな公立義務教育諸学校教職員定数改善計画の策定」及び「学校施設整備に必要な財源の確保」について要望活動を実施した。文部科学省では佐々木さやか大臣公務官に対し要望内容を説明した後、意見交換を行った。
- 佐々木大臣公務官からは、教職員定数の増員や、必要な施設整備予算の確保に引き続き取り組んでいきたいとの発言があった。
- また、津島淳衆議院議員ほか県選出国会議員に対し要望書を手渡し、支援を要請した。

2020
2月 県議会本会議

- 各同県議会議員の交流を図り、北海道・東北六県が一層連携を深め、地域に共通する政策課題などの情報及び意見の交換を通じて議員の研鑽を図り、もって各議会の活性化と活力に満ちた地域づくりに寄与するため行われた。

議会一般質問 Q & A

令和元年9月 第299回定例会

東京オリンピック・パラリンピックの開催効果獲得について

ちかしPOINT

いよいよ来年七月二十四日から八月九日までの十七日間にわたる開催が迫ってきました東京オリンピックですが、日本においては、一九六四年（昭和三十九年）以来五十六年ぶりです。その際に、四人の本県出身者が出場しており、大いに盛り上がったものと思われますし、今大会においても、一人でも多くの本県出身者が出場、活躍されることを期待しております。さらには、オリエンピックの開催により、多くの観光客の皆様が日本を訪れることが推察いたします。経済効果の多くは首都圏や開催地に偏るとは思われますが、本県もしっかりと世界に向けて、青森県の特徴やよさをPRしていくべきと考えます。また、農林水産省などはGAP認証を取得した国内の選手村で提供し、日本の食材の安心・安全をアピールするとしていることから、本県の多くの食材も、この機会を捉え、世界にアピールするチャンスであると思われます。

東京オリンピック・パラリンピックを見据えて、県は県産食品の販売促進にどのように取り組んでいるのかお伺いいたします。

東京オリンピック・パラリンピックを見据えて、県は県産食品の販売促進にどのように取り組んでいるのかお伺いいたします。

東京オリンピック・パラリンピックを翌年度に控え、開催効果獲得に向けて、県は今後どのように取り組んでいくのかお伺いいたします。

国内外からの来訪者による飲食や商品購入の増加が見込まれることから、県産食品の販売拡大を図る好機と捉えています。飲食機会の増加が見込まれる首都圏への県産食品の販売拡大に向けて、中食・外食事業者二十四社を対象に、県産食材のPRと利用希望等の聞き取りを行った結果、リンゴやホタテの加工品などへのニーズが得られたことから、サンプル提供や産地招請等により支援しているところです。

東京オリンピック・パラリンピックを契機としたGAPの取得拡大をどのように進めていくのかお伺いいたします。

東京オリンピック・パラリンピックの開催効果ということですが、選手村において、各都道府県が供給できる食材を把握するということで、推進本部事務局と農水省からの依頼で、県内の農業者に対して、食材供給に関する意向調査を実施したと聞いております。その調査結果についてお伺いいたします。

東京オリンピック・パラリンピックの開催効果ということですが、選手村において、各都道府県が供給できる食材を把握するということで、推進本部事務局と農水省からの依頼で、県内の農業者に対して、食材供給に関する意向調査を実施したと聞いております。その調査結果についてお伺いいたします。

青森りんごのタイへの輸出対策について

ちかしPOINT

りんご輸出先として、今後、拡大が期待されますタイへのりんご輸出にかかるわざれます。また、規則が八月二十五日より運用されるとの報道がありましたが、実質的には本年りんご輸出からが対象となり、対策が必要不可欠であります。多くの輸出業者の皆様はJFS規格の取得を検討もしくは取得済みであるかと伺いますが、その取得については、多額の費用負担を生じること、毎年監査が必要であり、監査費用負担も発生し、輸出業者の負担増が懸念されておりましたが、農水省では都道府県の発行する証明書でも輸出可能との見解を示しました。本県にとりまして、りんご輸出は非常に重要であり、全国一位の生産量を誇ることから、他県に先駆けて証明書の発行をすべきであると考えます。

タイ向けりんごの輸出状況についてお伺いいたします。

観光国際戦略局長

質問

タイ政府による選果・梱包施設に対する規制について、県はどうのに対応しているのかお伺いいたします。

農林水産部長

質問

平成三十年産の輸出量は前年産比二五〇%の四千四トンで過去最高を記録しました。この要因としては、青森県農林水産物輸出促進戦略において、タイを積極的・継続的に輸出が高まっていること、さらに、民間事業者と連携して、県で二つめが高い小玉りんごを計画的に輸出し、中間層の購買伸ばしていることが挙げられます。県では、本年三月に策定しました青森県輸出・海外ビジネス戦略において、タイを積極的・継続的に輸出すべき重点国と位置づけ、輸出拡大を目指すこととしております。

農林水産部長

質問

タイ向けりんごの輸出状況についてお伺いいたします。

農林水産部長

質問

タイを含め、輸出が順調に推移しているとの聞いておりますが、平成三十一年産りんごの全体の販売額も終わりましたが、十分期待できると思います。そこで、年間でどのくらい販売額について、どのようにお伺いいたします。

農林水産部長

質問

タイ向けを含め、りんご輸出が順調に推移しているとの聞いておりますが、平成三十一年産りんごの全体の販売額も終わりましたが、十分期待できると思います。そこで、年間でどのくらい販売額について、どのようにお伺いいたします。

安心・安全で持続可能な水道について

ちかしPOINT

水は命の源であり、私たちの生活に欠かせないものであります。全国的に見ると水道の普及率は九七・九%となっており、水質の良さと合わせて、世界一位ではないでしょうか。しかしながら、一方では多くの問題が抱えており、高度経済成長期に整備された施設が老朽化し、年間二万件を超える漏水・破損事故が発生しております。この想定もあります。また、耐震化のため、将来にわたっての安全な水の安定供給が求められます。以上のことを踏まえますと、本県において現状を示す必要があると思われます。

安心・安全な水道が維持されることは重要な要素ですが、青森県の基本的な考え方についてお伺いいたします。

健康福祉部長

質問

策定に当たりましては、本県における新たな人口推計に基づき、水道水の需要と供給の見通しを立てるとともに、本県の水道の現状分析や、水道が抱える課題を克服するための方策を検討し、五十年、百年先を見据えた本県水道のあるべき方向性を、市町村等に示すことといたしております。

健康福祉部長

質問

昨年十一月の水道法改正により、適切な水道管の老朽化の進行や耐震化のおくられに対し、県はどうのに対応します。

農林水産部長

質問

田植え後、例年に比べて高温、多照で経過したことから、分づが旺盛なうなほか、出穗期が平年よりも二日程度早まりました。また、八月中旬まで記録的な少雨が続き、生育の影響が心配されました。生産指導アドバイザートームによる指導や、生産者による適切な水管理により、十分な穂数が確保されました。さらに出穗後も高温で経過し、登熟が良好に進んだことなどから、総じて生育は順調に推移したところです。収穫を終えた生産者や農協からの情報等も勘案すれば、作柄は昨年に比べて良好と見ております。

「青天の霹靂」は平成二十一年に市場でヒューリカルデザインのパッケージで販売するほか、「青天の霹靂」のさつまいとおいとや、おかずと相性がよいといった特徴を消費者に体験していただきたいです。収穫を終えた生産者や農協からの情報等も勘案すれば、作柄は昨年に比べて良好と見ております。

「青天の霹靂」の販売対策について

ちかしPOINT

「青天の霹靂」は平成二十一年に市場でヒューリカルデザインのパッケージで販売するほか、「青天の霹靂」の名前は、全国的に広く知られていますが、全庁を挙げて取り組みを推進していきたいと考えております。さらに、ピックの開催効果を最大限に獲得できるよう、全庁を挙げて取り組みを推進していきたいと考えております。

ながら、東京オリンピック・パラリンピックの開催効果を最大限に獲得できるよう、全庁を挙げて取り組みを推進していきたいと考えております。さらに、ピックの名前は、全国的に広く知られていますが、全庁を挙げて取り組みを推進していきたいと考えております。

特A米が多数存在する厳しい市場の中であっても、消費者に選ばれていく必要があります。

しっかりとP.R.することが必要であると思われます。これまでの四年間の実績を踏まえ、五年自だからこそできる消費見込活動を開催していく必要があると考えます。

農林水産部長

質問

定期的に把握し、必要に応じ、水道事業者に対しても適切な助言、指導を行っていくこととしています。また、水道管の計画的な更新や耐震化については、当該交付金等の積極的な活用についても助言していくこととしています。